

INFORMACIÓN GENERAL

La operación sobre Alhucemas

A mediados del mes de Marzo estarán en auge las futuras operaciones.
Un amigo del general Berenguer a Madrid. — Otras noticias.

LOS CONSERVADORES

Digan lo que quieran los amigos del señor Sánchez Guerra, entre los conservadores no domina la interior satisfacción por lo que atañe a la asunción del Gobierno.

Basta para ello fijarse en el editorial de anoche de "La Epoca", Ga binetes heterogéneos que no habrán sido, seguramente, muy del agrado del señor Maura, porque hay para su política más de un gramo de aci bar.

Los conservadores protestan por estos tres motivos fundamentales:

Primero. Porque se diga, se afirme y se repita que gobernan cuan do están totalmente alejados del Poder, puesto que su representante en el Gobierno, señor Matos es titular de un ministerio en el que no se puede hacer política, mientras el señor Cier va dispone nada menos que del mi nistro de Fomento y del de la Guerra.

Segundo. De la persecución incesante y encarnada de que han sido objeto en las últimas elecciones, los candidatos a concejales conservado res por los gobernadores mauristas.

Tercero. De la campaña que los íntimos del señor Maura hacen a los partidos homogéneos, refiriéndose directamente al conservador, que es hoy —dicen— el único fuerte que ostenta ese carácter y desfie este tendencia.

Estos son los tres motivos funda mentales de disgusto de los conservadores con el señor Maura, disgusto que, si no por medio del jefe, se exte niorizará de un modo aislado en las Cortes por boca de alguno de los per jucados.

LOS PROYECTOS DE CAMBIO

Autorizadamente se asegura que las bases en que el actual ministro de Hacienda asienta la intensificación de las recaudaciones del Tesoro, son las siguientes:

Una reorganización del impuesto de cédulas personales, iniciando la trans formación del mismo en un impuesto global sobre la renta. Un tributo nue vo sobre el patrimonio, o sea sobre el capital. Otro, también nuevo, sobre la transformación industrial de ciertos productos que, como el trigo y los cueros, dejan gran margen de beneficios a los transformadores. Un complemento de la última reforma de la contribución de utilidades, llevan do, por fin, a sus tarifas y sacándolas de la contribución industrial, a todas las Sociedades colectivas o comandariares de cierto capital. Y, finalmen te, una reorganización de las Haciendas locales, dotándolas en debida for ma de recursos, mediante el sistema de tantos por cientos de recargo so bre las contribuciones del Estado y sustrayéndolas de otros que, cual el antes citado de cédulas personales o del de carrajes de lujo, puede admi nistrar mejor el Tesoro que los Mu nicipios.

DICE MAURA

El jefe del Gobierno despachó con el rey.

Al salir dijo a los periodistas:

—Aquí estamos los sobrevivientes de la molienda, pues estamos con翠tidos en harina con tanto y tanto proyecto. Mañana se reunirá el Consejo, no haciéndolo hoy para que puedan continuar los ministros su tra bajo y la confección de los presupues tos.

Dijo también que el lunes se re unirá nuevamente la Junta de De fensa Nacional.

Añadió que el rey había firmado un decreto nombrando senador vitalicio al ministro de Estado, cubriendo la vacante que dejó el señor Osma.

También dijo que en Marruecos ya son tres los días buenos, pero sólo tres muy pocos aún para poder ha cer nada. Por eso, nada se ha hecho.

LA SUMISION DEL RAISUI

Un periodista preguntó al señor Maura si era cierta la información del "Heraldo de Madrid", que aseguraba que el Raisui se somete.

El señor Maura contestó:

—Pero si se dice lo mismo hace tres años, y no sabemos en este tiempo si se somete ó no! ¡Ya saben ustedes cómo es ese hombre!

EL MINISTRO DE ESTADO

Pocos momentos después de mar

char el señor Maura, llegó el señor González Honoria, al que felicitaron los periodistas.

—Me dicen ustedes—contestó—, las primeras palabras relativas á mi nombramiento. Nada me había dicho el señor Maura.

Añadió que su visita al rey era para llevarle documentos relacionados con la elección de Papa.

MONSEÑOR SOLDEVILA

Estuvo en Palacio el cardenal-arzobispo de Zaragoza, monseñor Soldevila.

Fué á decir al monarca, en lo que la reserva permite, detalles de cómo se eligió al actual Soberano Pontifice.

DE GOBERNACION

En el ministerio de la Gobernación facilitaron un telegrama del gobernador de Soria, dando cuenta de que en la mina de carbón «La Casual», término de Cijuela, estalló á destiempo un barreno, matando á un obrero y hiriendo á otro.

PARA EL BANQUETE MAURISTA

Ha solicitado permiso el gobernador de Valencia, y le ha sido concedido para venir á Madrid el domingo y asistir al banquete maurista que se celebrará por el triunfo obtenido en las últimas elecciones de concejales.

DICE EL CONDE DE COELLO

Ha confirmado el ministro de la Gobernación que mañana habrá Consejo en la Presidencia.

Referente al disgusto de los conservadores por lo sucedido en las últimas elecciones, a preguntas de un periodista, que se relacionaba, con la información publicada por el "Heraldo de Madrid", el ministro dijo que no sabía que hubiese tal disgusto.

Nada le han dicho los conservadores, ni personalmente ni por medio de

Como el "Heraldo de Madrid" no tiene la representación conservadora, no es posible creer en el disgusto del partido, menos aún cuando en estas elecciones ha habido más libertad e independencia que nunca.

PETICION HUMANITARIA

La Comisión de funcionarios ha rogado al presidente del Consejo de ministros que permita abrir una suscripción entre todos los empleados de los ministerios, en favor de los rusos hambrientos.

PARA UNA REORGANIZACION

El Rey ha firmado un decreto, que le sometió el señor Maura, para reorganizar el ministerio del Trabajo.

UN PRESUPUESTO

El marqués de Villabriga visitó esta mañana al señor Cambó, para tratar del presupuesto extraordinario para Madrid.

LA "GACETA"

Publica la "Gaceta" un decreto de concurso para proveer las vacantes de capitanes del Cuerpo de Seguridad.

Otro decreto abriendo una información respecto a las tarifas máximas para el transporte de mercancías, tarifas presentadas por la Compañía tra satlánica.

Una circular relativa a la distribución del 5 por ciento de indemnización a las personas encargadas de la maquinaria en las jefaturas de Obras públicas.

CONFERENCIAS MINISTERIALES

La mayoría de los ministros estuvieron esta mañana en casa del señor Maura para consultarle determinados extremos del nuevo presupuesto y ultimar los de sus departamentos respectivos.

El señor Cierva que permaneció conferenciando con el Presidente por espacio de una hora, fué requerido por los periodistas para que manifiestara si era cierto que sus relaciones con el ministro de Hacienda eran excepcionales.

El ministro de la Guerra sin titular dijo que sus relaciones con el señor Cambó eran en extremo amistoso y que habían llegado á un completo acuerdo en todos los temas que se habían puesto á discusión.

Aunque el señor Cierva hizo estas manifestaciones se sabe que aun no ha sido examinado el grueso del pre

supuesto de Guerra. Sin embargo se cree que ambos ministros llegarán á un acuerdo respecto al mismo.

PREPARANDO LAS OPERACIONES

Se ha confirmado la llegada á Madrid del coronel Jordana militar de la íntima amistad del Alto Comisario.

Parece ser que el viaje se debe al deseo de Berenguer de que el coronel conferece con los ministros de la Guerra y Marina acerca de varios detalles de la operación sobre Alhucemas.

Se decía esta tarde que el señor Jordana había logrado de los ministros citados la seguridad de que en los primeros de Marzo estarán dispuestos en lugar determinado todos los elementos necesarios para realizar las operaciones proyectadas.

A pesar de esto, los ministros de Marina y Guerra seguirán estos días los cambios de impresiones para ultimar varios detalles complementarios de la operación.

También conferenció el señor Jordana con el ministro de Hacienda acerca de los gastos de la operación.

Parece ser que el criterio de no hacer más gastos que los estrictamente necesarios pero sin omitirlos para aquellas particularidades que se consideren necesarias.

Es casi seguro que dentro de la primera quincena de Junio estén en todo su auge las operaciones proyectadas.

Los planes para estas operaciones son, según determinados elementos, los de que vayan en vanguardia las fuerzas de Regulares, policía indígena, Tercio y Voluntariado, sin omitir todas las demás fuerzas auxiliares de Sanidad, Administración, así como de elementos de combate que se consideran necesarios para el general en jefe.

PROTESTAS CONTRA EL ARANCEL

La publicación o implantación del nuevo Arancel se ha hecho notar inmediatamente en los artículos de primera necesidad que han sufrido elevación general en los mercados. El azúcar, las legumbres y las patatas han experimentado carestía bastante notable han experimentado carestía bastante notable y la protesta es general contra las decisiones del Gobierno que quieren de lanzar el Arancel no se ha preocupado de dictar medidas que impidan estos abusos de los comerciantes.

LOS ALUMNOS DE CABALLERIA RIA

A propuesta del director de la Academia de Caballería, ha consentido el ministro de la Guerra que los alumnos de Caballería de terce año que fueron suspendidos en los pasados ejercicios, sean admitidos a los que se han de celebrar durante los próximos días.

COMUNICADO OFICIAL

Según participa el Alto Comisario a las diez de la mañana de hoy salió para Sevilla la escadrilla "Ansaldi".

El comandante general de Larache comunica que ayer fué atacada la protección del convoy a Ain Raptá, siendo rechazada la agresión sin que hubiera novedad por nuestra parte.

El general Sanjurjo notifica que el jefe de la posición de Ras Medua le comunica que a las 22,45 de ayer grupos enemigos atacaron el poblado de Bertual, situado a unos doscientos metros del blocao y de la aguada. El enemigo fué rechazado abandonando un muerto con armas sin que nos otros sufriéramos novedad desagradable.

Dice también el comandante general de Melilla que el general Cabanelas le participa que desde la posición de Al Lal Hariga cañoneó y disolvió un grupo de enemigos, algunos a caballo, que se encontraban en las inmediaciones de Ain Maxama construyendo trincheras.

Igualmente participa que una columna compuesta de un batallón, una batería y una sección de caballería efectuó un reconocimiento por el boquete de Tizi Uinder entre Yebel Han da Uiel regresando al mediodía sin novedad.

El jefe de la posición de Reyam participa asimismo que han sido enterrados restos de seis cadáveres encon

trados en las proximidades de la aguada de aquella posición y que otra columna compuesta por un batallón, una batería de montaña, una sección de Sanidad y Regulares y Policía a caballo salió esta mañana de la posición de Reyam, llegando en reconocimiento hasta Mexer Sfa, regresando a las 17 horas al campamento sin novedad.

DISLOCACION DE UNA COMUNA

Larache.—La columna que se había concentrado en Ain Raptá a las órdenes del teniente coronel González Carrasco para repeler las agresiones de los moros a los convoyes que se dirijan a aquella posición ha sido disuelta en vista de que la situación ha mejorado, regresando a la plaza la mayoría de los efectivos que la componían y no quedando allí más que las fuerzas necesarias para la defensa de la posición.

UNA CEREMONIA

Ceuta.—En la Sala del Trono del

palacio de la Comandancia se ha celebrado la ceremonia de entregar a varias señoras de la Cruz Roja los títulos de Damas de primera que les han sido conferidos.

La esposa del general Manzano pronunció un discurso elogiendo la labor realizada por las damas enfermeras. El comandante general don Enrique del Manzano también habló para ensalzar la memoria de la Reina Victoria que tanta iniciativa ha puesto en la organización de los servicios a favor de los heridos de la campaña.

CIERRE DE COMERCIOS

Linares.—Como protesta contra el Arancel y el encarecimiento de la vida que ha determinado cerraron hoy todos los comercios y se organiza una imponente manifestación para el domingo.

Se han enviado al ministro de Hacienda muchos telegramas de protesta.

Ecos de Sicilia

Del primer batallón expedicionario

Zoco el Arbaá, 12 de Febrero.

Hoy hemos oido misa la cuarta compañía juntamente con las demás fuerzas de Sicilia que guarnecen esta posición. La cuarta compañía no había tenido ocasión de oír misa de Navidad, así es que este año es la primera vez que la hemos oido.

• • •

Estando comiendo, me ha venido a buscar Muruzabal, del segundo batallón y amigo nuestro. Como nuestros garbanzos estaban bastante "ruetas" y no era cosa de invitarle a comerlos, hemos ido juntamente con Ortigosa a terminar de comer a una cantina. Allí, el buen Muruzabal me ha entrado de nuestras cosas; me ha dicho que estaba en un blocao a la salida del zoco y que había venido por un encargo.

Me dije también que pensaba escribir alguna cosilla para LA CONSTANCIA, que él podía desde su sitio dar alguna noticia y que probaría a ver que tal le sale una cronicilla. —"Ya hice —me dijo— una crónica, pero me sucedió que cuando estaba terminándola, una ola de aire me llevó las cuartillas. Otra vez, se me cayó tirera del tejadillo y se me estropeó todo. Otra vez, después de escrito todo, se me mijaron los papeles..."

—Basta! Cuando haga buen tiempo, no dejes de escribir, que ya sé que vales para eso, y los lectores de LA CONSTANCIA te agradecerán tus trabajos.

Así es que en vista de lo anterior, esperen ustedes, lectores, al nuevo cronista.

• • •

Como no teníamos servicio, hemos ido el mismo Ortigosa y yo a hacer una visita a Goñi en su blocao.

Está muy cerca del zoco y bastante cerca de la carretera. Llegamos muy pronto y nos salió a recibir enseguida. Aquello es un pequeño palacio; les había costado arreglarlo, pero ahora está muy bien. No he visto ningún blocao tan cómodo como el de Goñi; es tan sólo nuevo y según pude ver se arregló admirablemente todos y hacen sus buenos ranchos extraordinarios. Nos obsequiaron a los visitantes con un rico "cafetito", especialidad de la casa.

A la vuelta del blocao nos encontramos con un nuevo grupo de tiendas a medio colocar y a los de la cuarta del primero trabajando en su instalación. Eran aquellas tiendas, para la primera del primero, que vendrá de Muñoz Crespo, donde está destacada, para unirse al batallón. Nos relevan a los blocaos y posiciones del primero, el batallón que se quedará aquí, mientras nosotros, según parece, una vez reunidas todas las compañías, emprenderemos el viaje hacia Tetuán.

El segundo batallón seguirá en el zoco por ahora.

• • •

Y como con poner tiendas no se termina todo (para eso es domingo y hay que trabajar algo), a última hora, el diablo, que siempre enreda, nos buscó otra ocupación que resultó al fin algo chistosa.

Dos individuos de Regulares, se acercaron a nuestras tiendas, con cara de compungidos y disgustados; parecían que les estaba doliendo las tripas, qué les pasará a esa pareja de Regulares! Por la cara que ponen les habrá sucedido algo más que "regalar".

Seguramente que hablaban los Regulares con el sargento del "objeto" de nuestras andanzas, porque los primeros oyeron algo así, como "camión". Enseguida corrió la voz de "camiones" y como anteriormente, cuando llegó la noticia a los que iban en cuarto lugar, hablaban de "cientos de camiones".

Más tarde, los primeros creyeron conveniente comunicar a los segundos lo que oían y se pareció sospechosa; "ruedas", oyeron decir a los Regulares. Empezaron a dar vueltas a las dichosas ruedas; por orden correlativo, lo mismo que las veces anteriores y cuando llegó a los que marchaban en cuarto lugar, se hablaba de miles de ruedas!

En la marcha comentábamos el misterio de nuestra salida, no sabiendo a dónde íbamos ni para qué. Unicamente sabíamos las tres frases antes dichas: "camiones", "kilómetros" y "ruedas".